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ATA DA 32ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DE DIRETORIA DO COMITÊ DA 1 

BACIA DA REGIÃO HIDROGRÁFICA MÉDIO PARAÍBA DO SUL - CBH-MPS 2 

DO ANO DE DOIS MIL E VINTE TRÊS, realizada no dia 20 de abril de 2023 3 

(quinta-feira), com o início às 10h30min e término às 11h41min, em formato 4 

híbrido, com participação presencial na nova sede da AGEVAP, localizada na 5 

Avenida Luiz Dias Martins, lojas 14 e 15, bairro Parque Ipiranga - Resende/RJ 6 

ou, e por videoconferência, com a seguinte ordem do dia: 1. Abertura; 2. 7 

Aprovação da pauta; 3. Discussão conjunta com a AGEVAP para 8 

esclarecimento de dúvidas sobre a sustentabilidade do CBH-MPS e 9 

reflexão de possíveis ações necessárias; 4.  Assuntos Gerais; 5. 10 

Encerramento. Item 1. Abertura: O Presidente Luis Felipe Cesar (Crescente 11 

Fértil) iniciou a reunião desejando um bom dia aos presentes e prosseguiu com 12 

a leitura da pauta. Item 2. Aprovação da pauta; Após a leitura da pauta, Luis 13 

Felipe Cesar (Crescente Fértil) colocou a mesma para a aprovação. Com todos 14 

de acordo, a pauta foi aprovada. Item 3. Discussão conjunta com a AGEVAP 15 

para esclarecimento de dúvidas sobre a sustentabilidade do CBH-MPS e 16 

reflexão de possíveis ações necessárias; O presidente do Comitê Luis Felipe 17 

Cesar (Crescente Fértil) explicou sobre o objetivo do agendamento da reunião 18 

conjunta com a AGEVAP, cuja intenção era esclarecer dúvidas sobre a 19 

sustentabilidade do Comitê e realizar uma reflexão técnica mais aprofundada 20 

que fundamente as justificativas do reajuste do PPU no CBH-MPS, de modo que 21 

o assunto possa ser apresentado de uma maneira mais estruturada na próxima 22 

plenária do Comitê. André Marques (AGEVAP) explicou sobre a construção do 23 

plano de recursos hídricos e o processo de custeio para os comitês de baixa 24 

arrecadação. Foi ponderado que é justo que o Comitê, junto com a AGEVAP, 25 

trabalhe em um estudo detalhado de cenários em relação a possíveis ações e o 26 

custo das reações. Além disso, foi defendido que o aumento não seja apenas 27 

para cobrir o custeio, mas também para ser aplicado em projetos. Vinícius de 28 

Azevedo (P.M. Barra Mansa) frisou que o problema de ajustar o PPU é a 29 

possibilidade de aumentar a inadimplência com a sociedade. Assim, foi 30 

transmitida uma planilha com as informações gerais do planejamento de projetos 31 

do CBH-MPS para os municípios da região, e o grupo avaliou como seria 32 

colocada como justificativa a priorização e andamento dos projetos por 33 

município. Foi proposto a possibilidade de a AGEVAP trabalhar com os 34 
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procedimentos de escritório com ajuda de uma gerenciadora, e a alternativa de 35 

um depósito de uma parcela maior de recursos financeiros.  Luis Felipe Cesar 36 

(Crescente Fértil) frisou a importância de que a apresentação para a discussão 37 

tenha uma visualização clara de dados, que proponha manter o atual cenário ou 38 

melhorar as metas e evidenciar quais níveis de aumento de PPU possibilitaram 39 

estabilizar ou incrementar as metas do Comitê. Jane Soares (SAAE VR) 40 

salientou que o grupo de usuários gostaria de uma apresentação mais metódica 41 

e sistemática dos projetos, definindo o valor de cada projeto, quais estão em 42 

andamento e como eles beneficiam a bacia, para demonstrar com mais clareza 43 

o posicionamento. Durante a reunião, solicitaram o encaminhamento da 44 

construção de cenários de ações/atividades do Comitê sem aumento e com 45 

aumento do PPU para apresentação e discussão em reunião de Diretoria daqui 46 

a 3 semanas. Além disso, foi proposto que haja uma apresentação dos projetos 47 

já realizado e em andamento pelo Comitê para as prefeituras da região, até o 48 

final de maio, para divulgação e transparência das ações. Vera Lúcia Teixeira 49 

(SAAE BM) sugeriu um evento de integração entre os pagantes e beneficiários, 50 

o objetivo seria neste evento consolidar as discussões acerca da 51 

sustentabilidade do sistema de gestão de recursos hídricos na região, 52 

apresentando sobre a aplicação dos valores arrecadados. Ela propôs realizar 53 

este encontro no dia em que se comemora o aniversário do Comitê, em seu 54 

Simpósio anual, que acontece em setembro. 4. Assuntos Gerais; Não houve 55 

nenhum informe dos presentes. Item 5. Encerramento. Nada mais havendo a 56 

tratar, foi encerrada a reunião pelo Presidente Luis Felipe Cesar (Crescente 57 

Fértil), tendo a presente ata sido lavrada por mim, Amanda Borges, Estagiária 58 

Administrativa, e, depois de aprovada, foi assinada pelo Presidente.   59 

 60 

Volta Redonda, 20 de abril de 2023 61 

 62 

 63 

Luis Felipe Cesar 64 

Presidente 65 

 66 
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Encaminhamentos: 1) Construção de cenários de ações/atividades do Comitê 67 

sem aumento e com aumento do PPU para apresentação e discussão em 68 

reunião de Diretoria daqui 3 semanas; 2) Apresentação dos projetos do Comitê 69 

para as prefeituras até o final de maio; 3) Planejar encontro com pagadores 70 

(usuários de águas) para apresentação sobre a aplicação dos valores 71 

arrecadados e consolidação das discussões sobre a sustentabilidade do sistema 72 

de gestão de recursos hídricos na região. 73 

Lista de Presença: 74 

Membros representantes do Poder Públicos: Geovane Alves de Andrade 75 

(Município de Porto Real), Vinícius de Azevedo (P.M. Barra Mansa); 76 

Membros representantes dos Usuários: Vera Lucia Teixeira (SAAE BM) e 77 

Jane Soares (SAAE VR); 78 

Membros representantes da Sociedade Civil: Luis Felipe Cesar (Crescente 79 

Fértil), José Arimathéa Oliveira (IFRJ); 80 

Ausência Justificada: - 81 

Lista de presença de convidados: André Marques (AGEVAP); 82 

Lista de presença de equipe: Tamires Souza, Raissa Guedes e Ana Cardozo 83 

(AGEVAP). 84 

 85 


